
Ata de número 500 (quinhentos) da Reunião Ordinária do Conselho
Municipal de Assistência Social – COMASC, realizada em 13 de

abril de 2023.
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Ata  de  número  500  da  Reunião  Ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Assistência  Social  –

COMASC, realizada aos treze de abril de dois mil e vinte e três, às oito horas, na Associação de

Apoio a Pessoa com Câncer de Castelo - APEC. Estavam presentes os conselheiros: Mariana

Scolforo  Louzada,  Maria  Aparecida  Vettorazzi,  Sebastião  Roberto  Araujo,  Luana  Demartin

Casagrande, Cristina de Fátima Nali Ferreira, Anacleto Brunoro Júnior, Ana Paula Mercier Serejo,

Cristiane Rizo Balliana, Lilian Garcia Ramos, Maria Paula Caretta Tessaro. E o Representante da

ILPI Vila Feliz Antônio Sérgio de Tassis, o Sr. Marco Aurélio Ramiro. A Presidente  Mariana deu

início a reunião, informando que a pedido da Comissão, haverá inversão de pauta e concede a

palavra  aos  conselheiros  membros  da  Comissão  de  Análise  de  Inscrição  das  Entidades-

Programas-Projetos. A conselheira Cristiane Balliana relata que as análises das documentações

apresentadas foram realizadas. O CIEE encaminhou os documentos referentes à renovação da

inscrição junto ao COMASC com dados referentes às atividades de Vitória e não das atividades

realizadas em Castelo, como nos anos anteriores. A comissão entende que as ações a serem

analisadas devem ser as executadas no âmbito do município e o Conselho aprovou o envio de

ofício solicitando um relatório complementar das atividades realizadas em Castelo. A conselheira

Ana Paula diz que houve uma mudança estatutária na ACAPODE, mas que o novo Estatuto não

foi  enviado  junto  com  os  documentos,  e  que  em  contato  com  a  assistente  social  Juliana

Zancanella, que atua na entidade, foi informada de que a entidade enviaria, mas ainda não havia

chegado em tempo para a reunião. A conselheira Cristiane relata que em sua opinião há falta de

esclarecimentos quanto a prestação de serviços ofertados pela entidade, visto que não consegue

visualizar  no  plano  apresentado  a  conformidade  com  a  Tipificação  Nacional  dos  Serviços

Socioassistenciais.  Houve a mudança da entidade na oferta  dos serviços da Proteção Social

Básica para a Proteção Social Especial de Média Complexidade e que não fica claro em papel o

trabalho executado. Não compõe equipe mínima. É proposto a realização de uma reunião e visita

da Comissão de Visitas e da Comissão de Análise de Inscrição com os conselheiros Cristiane

Rizo Balliana,  Ana Paula Mercier  Serejo,  Cristina  de Fátima Nali  Ferreira  e Luana Demartim

Casagrande, com a entidade. Anacleto opina sobre a visita in loco para que seja dado o feedback

adequado,  estando  presente  também a  diretoria  da  entidade,  que  são  os  responsáveis.  Foi

sugerida a data de 19 abril, às 14horas e o Conselho irá enviar ofício informando à entidade. A
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Comissão informa que realizou reuniões e vídeo chamadas com representantes das entidades

para esclarecimentos das dúvidas quanto aos documentos da renovação de inscrição, porém não

conseguiram contato com o CLAC cuja vídeo chamada estava agendada para dia 10 de abril. As

inscrições da AMA, ILPI Vila Feliz, APEC, APAE, ACRIC e CEI Nossa Senhora da Penha foram

aprovadas.  Os  registros  das  instituições  ACAPODE,  CIEE  e  CLAC  estão  em  processo  de

devolutiva de respostas, para que sejam emitidos posteriormente. Mariana segue a pauta sobre

Análise da Inscrição da entidade Associação das Voluntárias Pró Santa Casa de Misericórdia de

Castelo. Anacleto relembra que hoje não mais existe a nomenclatura Santa Casa e que a referida

entidade não solicitou a renovação de inscrição. Como a entidade não vem executando o serviço

tipificado  e  não  solicitou  a  renovação  da  inscrição,  os  conselheiros  deliberaram  pelo

cancelamento do registro e, caso haja interesse posterior, a OSC poderá solicitar novamente a

inscrição.  O  Conselho  deverá  enviar  ofício  esclarecendo  tal  decisão.  Mariana  pede

esclarecimento se CRAS e CREAS necessitam de inscrição junto ao COMASC e os presentes

relembram  que  não,  mas  são  fiscalizados  por  meio  das  visitas  assim  como  as  demais

organizações da sociedade civil. Porém, as visitas não tem sido realizadas e, portanto, o serviço

público e as OSC não estão sendo fiscalizados. Mariana opina em criar cronograma de visitas aos

serviços e OSC’s a fim de reiniciar esta ação que está prevista como atribuição do Conselho e

explica  sobre  a  necessidade  de  reorganizar  a  Comissão  de  Visitas,  que  fica  composta  por

Alexandra  Nascimento  da  Silva,  Maria  Aparecida  Vettorazzi,  Simone Rossi  Manhago  e  Lilian

Garcia Ramos. A Presidente faz a leitura da ata Nº 498, que foi aprovada por unanimidade. Leu a

ata  Nº  499  que  necessita  de  correções  e  será  relida  na  próxima  reunião.  Prosseguindo  a

Presidente  passou  para  a  pauta  sobre  a  ILPI  Vila  Feliz  sendo  discutido  se  a  entidade  está

ofertando as 40 vagas previstas no Plano de Trabalho e Cristiane Balliana levanta a questão que

na documentação de análise foi enviado cópia do novo Estatuto da entidade e neste constam

outras informações.  Expôs ainda que a falta de parceria da Prefeitura Municipal com as OSC’s

que ofertam o serviço da Proteção Social Básica não permite a ampliação da oferta, sendo que o

serviço está sendo oferecido, mas existe uma demanda reprimida. Anacleto relata que a AMA está

atendendo, mas está sem recurso para continuar depois de julho. E deixando de atender, vai

aumentar  o  risco  das  crianças  e  adolescentes  se  exporem  a  todos  os  tipos  de  violência,



Ata de número 500 (quinhentos) da Reunião Ordinária do Conselho
Municipal de Assistência Social – COMASC, realizada em 13 de

abril de 2023.

59

60

61

62

63

64

65

66

67

68

69

70

71

dependência química, entre outras situações. Cristiane Balliana explica que a porta de entrada da

Assistência  Social  é  a  Proteção  Social  Básica,  mas  que  as  OSC’s  que  tem  recebido  co-

financiamento são as da Proteção Social de Média e Alta Complexidade. E que o poder público

não consegue atender toda a demanda do município. Continuando Marco Aurélio explica sobre a

reunião  ocorrida  no  Ministério  Público  com representantes  da  ILPI  Vila  Feliz  e  da  Prefeitura

Municipal  ocorrida no dia  05/04/2023,  tendo como documentação um Termo da Reunião que

relata todo o assunto tratado. Maria Paula sugere que a próxima reunião seja realizada na ILPI

Vila Feliz, para aproveitar que a Comissão de Visitas cumpra sua função. Mariana sugere que a

Comissão de Visitas organize um cronograma de visitas para melhor organização e se precisarem

de carro para tal ação, pode ser solicitado à gestão por meio de ofício, se é possível. Sem mais

nada a relatar deu-se por encerrada a reunião e eu, Priscila de Freitas Travaglia, Secretária dos

Conselhos Municipais da Assistência Social lavrei a presente ata que vai ser assinada por mim e

demais conselheiros.

Conselheiros:

Mariana Scolforo Louzada _________________________________________ 

Maria Aparecida Vettorazzi _________________________________________

Sebastião Roberto Araujo __________________________________________

Luana Demartin Casagrande _______________________________________

Cristina de Fátima Nali Ferreira _____________________________________

Anacleto Brunoro Júnior ___________________________________________

Ana Paula Mercier Serejo __________________________________________

Cristiane Rizo Balliana ___________________________________________

Lilian Garcia Ramos ______________________________________________

Maria Paula Caretta Tessaro ________________________________________


